

El primer plan de autónomos, ya en marcha, tendrá 25.000 beneficiarios

► **González adelanta que el presupuesto para 2015 crecerá el máximo, hasta un 1,8%**

SARA MEDIALDEA
MADRID

Ayudar a los autónomos en el difícil momento económico que atraviesa el país es el objetivo del Primer Plan de Empleo específicamente pensado para este colectivo, que ayer presentó el presidente regional, Ignacio González, y cuyas ayudas se pueden solicitar ya desde hoy. Tiene un presupuesto de 16 millones de euros y beneficiará a 25.000 trabajadores.

Entre sus medidas están las ayudas económicas —hasta 3.080 euros— para los gastos de inicio del negocio —licencias, notarios, reformas del local, etcétera—; 5.500 euros por cada contrato a un desempleado y 4.000 euros de ayuda a las autónomas embarazadas que contraten a un sustituto durante su periodo de baja, entre otras ventajas. En las medidas, también se encuentra la ampliación de las vías de acceso de los autónomos al crédito, con 100 millones de euros a las líneas de financiación de Avalmadrid y CaixaBank.

Este fue el principal de los asuntos que presentó González durante su conferencia en el Foro Nueva Economía, en el que además adelantó algunos de los grandes datos del próximo presupuesto autonómico para 2015, que está a punto de presentarse: crecerá un 1,8% (el máximo legal), con lo que se situará por encima de los 17.000 euros.

Presupuesto social

Además, por primera vez en años, aumentarán las inversiones, afirmó, y se priorizarán la actividad y el empleo y la ayuda «a quienes peor lo están pasando». En este sentido, subirá el gasto social: será más del 90% del total presupuestado lo que se destine a educación, sanidad, servicios sociales y transportes.

En esta ocasión, puede que de nuevo haya alguna sorpresa —positiva— en el ámbito fiscal: el presidente González dejó caer que se rebajarán las tasas, especialmente «aquellas relacionadas con la cultura»; por ejemplo, las que tienen que ver con el cine se suprimirán. Volvió a reiterar su voluntad de que se reduzca el IVA cultural.

Ante quienes critiquen el carácter electoralista de sus medidas, afirmó: «Todos estamos en campaña», reconoció, «pero las medidas que anuncio no lo son; ya el año pasado presenté rebajas fiscales y congelé las tasas del Metro, y se me acusó de electoralista», se defendió.

Preguntado sobre las inversiones del grupo chino Dalian Wanda en Ma-

drid, de las que informó ABC días atrás, no quiso adelantar más datos: «El primer gran acuerdo con ellos fue la adquisición del Edificio España y ahora se está estudiando otro, un centro comercial y de ocio; pero son conversaciones iniciales y, hasta tenerlo mínimamente armado, no quiero levantar expectativas».

Más grupos inversores

No obstante, avisó de que «no es el único grupo que quiere venir a España y a Madrid a invertir; estamos en un buen momento». Y también fue claro al advertir de que, para que se materialicen, «hace falta la implicación de todas las administraciones; no podemos perderlos por no estar lo suficientemente aten-

tos». Las medidas del plan de apoyo a los autónomos fueron muy bien acogidas por la Asociación de Trabajadores por Cuenta Propia (ATA) de Madrid, cuyos responsables consideraron un «acierto» este plan, el primero específico dirigido al colectivo de autónomos.

La presidenta de ATA Madrid, Elena Melgar, defendió que apostar por los autónomos madrileños es apostar por el empleo en la región y valoró que el plan recoja algunas de las propuestas que su asociación trasladó a la Consejería de Empleo: «No sólo son importantes las ayudas en los primeros pasos de un autónomo, sino que queremos destacar la iniciativa para la contratación durante el embarazo».

Las ayudas

4.000

euros de ayuda para las autónomas embarazadas que contraten a una persona que las sustituya durante la baja

5.500

euros de ayuda máxima para los autónomos por contratar a desempleados. La cuantía varía en función de la duración del contrato

3.080

euros recibirán los autónomos para gastos de apertura de su negocio: desde la notaría a las licencias o la creación una web